
Conselho Municipal de Meio Ambiente – CONSEMAC

Câmara Setorial Permanente de Educação Ambiental

Resumo da Reunião da CSPEA do dia 03 de fevereiro de 2011. 

Local: Sala do CONSEMAC, prédio principal da Prefeitura, 12º andar. - 14h

Presentes:  Jacqueline  Guerreiro  (REARJ),  Maria  da  Glória  (CEA),  Maria 
Josefa (CEA), Nassim (CONSEMAC), Elvira (SME), Maria Tereza (SMSDS), 
Marco Antônio (SENGE/RJ)), Marcelo (SMU). 

Ausentes: Secretaria Municipal de Habitação, CRBio 02, COMLURB.

Assuntos Tratados:

Primeiramente Jacqueline informou que está se desligando oficialmente 

da  Câmara  como representante  da  REARJ,  mas  Jorginaldo  a  substituirá  e 

Márcia Lopes será suplente; esclareceu que a REDE não é uma organização e 

sim um espaço político, daí  há necessidade de fazer uma solicitação à REDE 

das ações não formais de Educação Ambiental,  em âmbito  Municipal,  para 

enviar aos membros da CTEA; 

Comunicou que dia 25 de março,na UERJ, às 9 horas, haverá Audiência 

Pública, em que o texto base do Programa Estadual de Educação Ambiental do 

Rio  de  Janeiro,  consolidado,  será  objeto  desta  audiência.  Já  houve  oito 

encontros regionais e nove paralelos que discutiram o texto base e evoluiram 

para o consolidado para a audiência pública. Posteriormente irá para os dois 

Conselhos.

Jacqueline prontificou-se em enviar listas de instituições e organizações 

(ámbito municipal) para o grupo.

Tereza  falou  sobre  os  avanços  políticos  na  saúde.  Maria  Josefa 

ressaltou sobre  a importancia das pessoas participarem das discussões para 

posteriormente  colocarem  em  prática  o  programa  Municipal  de  Educação 

Ambiental, ressaltou a dificuldade em mobilizar as pessoas. 

Jacqueline  exemplificou  com  o  Fórum  Nacional  de  Reforma  Urbana 

onde só houve um representante na Baixada Fluminense. Algumas regiões não 

compareceram pois alegam não acreditarem neste tipo de processo.

Durante a reunião houve discussão sobre a Agenda 21. 



 Quanto  ao  PROMEA  Jacqueline  sugeriu  que  este  teria  maior 

possibilidade em fortalecer o órgão gestor da política como aconteceu a nível 

federal no Ministério do Meio Ambiente e Ministério da  Educação juntamente.

Marco Antônio sugeriu levar a questão do Decreto para o CONSEMAC, 

um   instrumento  político  e  participativo. Marcelo  sugeriu  produção  de 

documento aberto a críticas e sugestões.

Jacqueline  disse  que  entende   que  se  a  sociedade  civil  tivesse 

participação desde o início teria mais forças. Ela sugeriu que o programa fosse 

apresentado pronto e aberto a sugestões, depois por técnicos e posteriormente 

uma audiência pública.

Próxima Reunião: 28 DEFEVEREIRO DE 2011 ÁS 14h30min

Pauta  da  Próxima  reunião:  leitura   do  Decreto  que  instituiu  o  Programa 

Nacional de Educação Ambiental - Decreto 4281 de 25/06/2002, já comentado 

e se possível com sugestões para a redação do Decreto para regulamentação 

da Lei 4791/2008 que instituiu a Política Municipal de Meio Ambiente.
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